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 Lfd.Nr. 14 - Jahr 2021 - 2027 
 
 
 

V e r h a n d l u n g s s c h r i f t  
 
 

über die Sitzung des Gemeinderates 
der Gemeinde Holzhausen  

am 25. April 2024,  
Tagungsort: Gemeindeamt Holzhausen  

 
 
 
 

A n w e s e n d e  
 

 
1. Vizebgm. Buchegger Josef Maria 7. GV Ing. Eggetsberger Mario 
2. GR Lehner August 8. GR Eggetsberger Natalie 
3. GR Wiesmeier Paul 9. GR Schalk Manuela 
4. GR Richler Susanne   
5. GR Mag. Sonntagbauer Ernst 10. GR Fraccaroli Tino Andrea 
6. GR Josef Lehner 11. GR Marijanovic Zlatko 

    
  12. GR Aichner BA MA Kadriye 

 
 
 
Ersatzmitglieder: GRE Robert Ablinger für GR Mag. Hubmer Andrea MAS  
  
 
 
Der Leiter des Gemeindeamtes: Dominik Datscher 
Fachkundige Personen (§ 66 Abs. 2 Oö. GemO 1990):   
 
 
 

E s  f e h l e n :  
 
entschuldigt: GR Mag. Hubmer Andrea MAS  unentschuldigt: -- 
 
 
Der Schriftführer (§ 54 Abs. 2 der O.ö. GemO 1990): Dominik Datscher 
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Der Vorsitzende eröffnet um 20.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass 

a) die Sitzung von ihm, dem Vizebürgermeister, einberufen wurde, wobei der 
Sitzungstermin im jährlichen Plan über die Sitzungstermine enthalten war,  

b) dieser Sitzungsplan allen Mitgliedern des Gemeinderates am 05. Dezember 2023 
zugestellt wurde,  

c) die Verständigung zu dieser Sitzung hierzu an alle Mitglieder bzw. Ersatzmitglieder 
zeitgerecht per Mail am 18. April 2024 unter Bekanntgabe der Tagesordnung 
erfolgt ist, die Abhaltung der Sitzung durch Anschlag an der Amtstafel sowie auf 
der Homepage der Gemeinde Holzhausen am gleichen Tag öffentlich 
kundgemacht wurde; die Beschlussfähigkeit gegeben ist; 

d) die Verhandlungsschrift über die letzte Sitzung vom 07. März 2024 bis zur heutigen 
Sitzung während der Amtsstunden im Gemeindeamt zur Einsicht aufgelegen ist, 
während der Sitzung zur Einsicht noch aufliegt und gegen diese 
Verhandlungsschrift bis zum Sitzungsende Einwendungen eingebracht werden 
können; 

e) bevor mit der Tagesordnung begonnen wird, gibt Vizebgm. Buchegger bekannt, 
dass von der ÖVP-Fraktion ein Dringlichkeitsantrag gem. § 46 Abs.3 der Oö.GemO 
1990 eingebracht wurde. Vizebgm. Buchegger erklärt, dass der Gemeinderat für 
die Behandlung des Dringlichkeitsantrages seine Zustimmung erteilen muss. Sollte 
die Zustimmung des Gemeinderates erteilt werden, wird der Dringlichkeitsantrag 
unter Tagesordnungspunkt Nr. 4a aufgenommen und behandelt werden, da unter 
TOP 4 die Durchführung von Straßenmarkierungsarbeiten beschlossen werden 
soll. Von Vizebgm. Buchegger wird der vorliegende Dringlichkeitsantrag verlesen 
(liegt dem Protokoll bei). GR Fraccaroli stimmt diesem Vorschlag zu, da dieser 
Antrag mit den Straßenmarkierungsarbeiten mitbeschlossen werden sollte. Der 
Gemeinderat erteilt einstimmig die Zustimmung zur Aufnahme des 
Dringlichkeitsantrages. 

 

T a g e s o r d n u n g :  
 

1. Prüfungsbericht des Prüfungsausschusses der Gemeinde Holzhausen über die 
am 26. März 2024 durchgeführte Prüfung 

2. Beschlussfassung über die Vergabe der Erdarbeiten und Gartengestaltung für die 
Spielplatzerrichtung (neue Siedlung) in der Ortschaft Jebenstein 

3. Beschlussfassung der Sondernutzung (Zustimmung) von zukünftigem 
öffentlichem Gut im Bereich der Kirchenstraße Richtung Grillparz  

4a. Schulweg- und Verkehrssicherheit für die jüngsten Verkehrsteilnehmer 
(Dringlichkeitsantrag der ÖVP-Fraktion) 

4. Beschlussfassung über die Durchführung von Straßenmarkierungsarbeiten im 
Gemeindegebiet von Holzhausen 

5. Beschlussfassung über die Umsetzung der Gebührenbremse lt. Schreiben des 
Amtes der Oö. Landesregierung, GZ: IKD-2023-399349/29-Li 

6. Beschlussfassung der Feuerwehr-Tarifordnung 2024 über die Richtsätze für die 
Verrechnung häufig anfallender Leistungen gem. § 2 Abs. 4 Oö. FWG 2015 
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7. Beschlussfassung einer Verordnung über die Erweiterung der 30 km/h Zone im 
Ortsgebiet von Jebenstein 

8. Beschlussfassung über die Gewährung eines Mietzuschusses (Verlängerung) für 
das Veranstaltungszentrum der Pfarre Holzhausen 

9. Antrag der FPÖ Fraktion vom 10. April 2024 über die Auswertung & Präsentation 
der im Ortsgebiet von Holzhausen befindlichen 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen 

10. Antrag der FPÖ Fraktion vom 10. April 2024 über den Ankauf & Anbringung 
weiterer Fahrbahnschwellen im Gemeindegebiet von Holzhausen 

11. Beschlussfassung über die Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen 
(Altentag) im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 

12. Beschlussfassung Aktionstag „Holzhausen radelt“ im Rahmen der Eröffnung des 
Geh- und Radweges Richtung Lehen 

13. Allfälliges 

 

1. Prüfungsbericht des Prüfungsausschusses der Gemeinde Holzhausen über 
die am 26. März 2024 durchgeführte Prüfung 

 

Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass der Prüfungsbericht der Prüfungs-
ausschusssitzung vom 26. März 2023 im Wege des Amtsvortrages an alle 
Gemeinderäte übermittelt wurde. Er ersucht Prüfungsausschussobfrau GR Schalk 
Manuela um Berichterstattung. GR Schalk berichtet, dass die laufende Gebarung 
geprüft wurde. Vom Prüfungsausschuss konnten keine Mängel festgestellt werden. 
 

GR Mag. Ernst Sonntagbauer fügt noch hinzu, dass er das bei der 
Prüfungsausschusssitzung angesprochene Thema „Urnenhain“ unter 
Tagesordnungspunkt „Allfälliges“ genauer erläutert wird. 
 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR Schalk den Antrag, dass der vorliegende 
Prüfungsbericht des Prüfungsausschusses der Gemeinde Holzhausen über die am 26. 
März 2024 durchgeführte Prüfung durch den Gemeinderat zur Kenntnis genommen 
wird. 
 

Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
2. Beschlussfassung über die Vergabe der Erdarbeiten und Gartengestaltung 

für die Spielplatzerrichtung (neue Siedlung) in der Ortschaft Jebenstein 
 

Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass die Vor- und Asphaltierungsarbeiten an die 
Porr Bau GmbH sowie die Vergabe der Spielgeräte an die GESTRA Spiel- und 
Freizeiteinrichtungen und die Errichtung eines Zaunes an die Firma RECI Zaun für den 
Spielplatz (neue Siedlung) in der Ortschaft Jebenstein bereits in der 
Gemeinderatssitzung am 7. März 2024 beschlossen wurden.  
Es müssen nun noch die Erdarbeiten und die Gartengestaltung beschlossen werden, 
damit mit der Spielplatzerrichtung (neue Siedlung) in der Ortschaft Jebenstein 
begonnen werden kann.  
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Für eine Angebotslegung wurden vier Firmen kontaktiert. 
 
Die Schubert GmbH aus Hörsching hat kein Angebot abgegeben. 

 
Folgende Angebote wurden abgegeben. Durch letzte kurzfristige Nachverhandlungen 
ergibt sich nun folgende Reihung: 

 

Firma Inhalt Preis inkl. MwSt. 

Schopf Gartengestaltung, 
Leonding 

Baggerarbeiten (Fallschutz, 
Sandgrube, etc.) inkl. LKW + 
Fallschutz + Spielsand etc. 
Bäume, Sträucher, Rasen etc. 

29.741,88 
-3% NL 892,26 

= 28.849,62 

Porr Bau GmbH, Linz 
 

Baustelleneinrichtung, 
Rasenherstellung, Bäume, 
Sträucher, Baggerarbeiten 
(Fallschutz, Sandgrube, etc.) 
inkl. LKW + Fallschutz + 
Spielsand etc. 

32.371,80 
-10% NL 3.237,18 

= 29.134,62 

ÖkoPlant GmbH, Wels 

Bäume, Sträucher, Rasen etc., 
inkl. LKW + Fallschutz + 
Spielsand etc., 
Baggerarbeiten (Fallschutz, 
Sandgrube etc.) 

34.658,24 

 
Von der Firma GESTRA, welche die Spielgeräte für den neuen Spielplatz in Jebenstein 
liefert, gibt es eine Empfehlung für die Firma Schopf Gartengestaltung, da sie schon 
einige Projekte zusammen umgesetzt haben. 
 
GR Schalk fügt hinzu, dass nur die ÖkoPlant GmbH aus Wels die Bäume und 
Sträucher genauer angeführt hat, bei den anderen beiden Firmen stehen nur 
verschiedene Bäume und Sträucher oder verschiedene Sorten. Die Gartenfirma, die 
den Auftrag bekommt, sollte daher auf die angebotenen Bäume und Sträucher der 
ÖkoPlant GmbH hingewiesen werden (sollen eventuell dieselben übernehmen) und 
jedenfalls bienenfreundliche Bäume und Sträucher für die Bepflanzung heranziehen.  
 
AL Datscher erklärt noch, dass die Bäume und Sträucher bei der Firma Schopf 
Gartengestaltung und der Porr Bau GmbH auch hinterfragt wurden. Die Gemeinde 
kann sich die Bäume (Ahorn, Linde, Buche, etc) und Sträucher noch genauer 
aussuchen. 
 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR Lehner den Antrag, dass die Vergabe 
der Erdarbeiten und Gartengestaltung für die Spielplatzerrichtung (neue Siedlung) in 
der Ortschaft Jebenstein zum Bruttopreis von € 28.849,62 an die Firma Schopf 
Gartengestaltung aus Leonding durch den Gemeinderat beschlossen werden soll. 
 

Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen. 
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3. Beschlussfassung der Sondernutzung (Zustimmung) von zukünftigem 

öffentlichem Gut im Bereich der Kirchenstraße Richtung Grillparz 
 

Vizebgm. Buchegger berichtet, dass im Zuge der Bauplatzbewilligung von Herrn 
Thomas Pernegger (Schwiegersohn von Ing. Adolf Berger) im Bereich des 
Grundstückes Nr. 58/2, KG Holzhausen lt. unterschriebenem 
Baulandsicherungsvertrag vom 13. April 2017 eine unentgeltliche Abtretung in das 
öffentliche Gut für eine zukünftige Straßenbreite von mindestens 7 m erfolgt. Herr Ing. 
Adolf Berger hat ersucht, diese abgetretene Fläche der Gemeinde Holzhausen 
zukünftig, bis auf Widerruf, auch weiterhin bewirtschaften zu dürfen. Da die 
Bauplatzbewilligung bzw. in diesem Zuge auch die Abtretung ins öffentliche Gut noch 
nicht durchgeführt wurde und daher auch noch nicht im Grundbuch eingetragen ist, 
wird die Beschlussfassung dieser Sondernutzungsvereinbarung auf die nächste GR-
Sitzung verschoben. 
 

 

4a. Schulweg- und Verkehrssicherheit für die jüngsten Verkehrsteilnehmer 

(Dringlichkeitsantrag der ÖVP-Fraktion) 
 

Vizebgm. Buchegger ersucht GR Richler um Berichterstattung. GR Richler führt aus, 
dass die ÖVP Holzhausen einen Dringlichkeitsantrag über die Schulweg- und 
Verkehrssicherheit für die jüngsten Verkehrsteilnehmer eingebracht hat (liegt dem 
Protokoll bei). Zur Dringlichkeit des Antrages wird ausgeführt, dass die Kinder 
witterungsbedingt im Gemeindegebiet wieder mehr zu Fuß zur Schule unterwegs sind. 
Auch in der Freizeit sind die Kinder im Gemeindegebiet mit Roller, Rad oder zu Fuß 
auf den Straßen mobil. Der Schutz, insbesondere unserer Kinder und Jugendlichen, 
ist ein unaufschiebbares Anliegen. Darüber hinaus wird unter Tagesordnungspunkt 4 
über die Durchführung von diversen Markierungsarbeiten im Gemeindegebiet 
entschieden werden, weshalb aus Gründen der Ökonomie und Effizienz über eine 
Markierung im Einmündungsbereich Kreisverkehr / Am Welserberg umgehend zu 
beraten ist. 
 
Vizebgm. Buchegger fügt hinzu, dass im Einmündungsbereich Kreisverkehr / Am 
Welserberg neben der bereits angebrachten Bodenschwelle auch eine rote 
Übergangsmarkierung, wie bereits in der Römerstraße, zur Sicherheit des Schulweges 
aufgebracht werden soll. Alle weiteren Überlegungen sollten im Ausschuss für Bau- 
und Straßenbauangelegenheiten sowie Angelegenheiten der örtlichen Raumplanung 
ausgearbeitet werden. 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR Richler den Antrag, dass die Aufbringung 
einer roten Querungsmarkierung im Bereich „Am Welserberg“, durch den Gemeinderat 
beschlossen werden soll. Alle weiteren Überlegungen für die Schulweg- und 
Verkehrssicherheit für die jüngsten Verkehrsteilnehmer soll dem Ausschuss für Bau- 
und Straßenbauangelegenheiten sowie Angelegenheiten der örtlichen Raumplanung 
zugewiesen werden. 
 
Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
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4. Beschlussfassung über die Durchführung von Straßenmarkierungsarbeiten 
im Gemeindegebiet von Holzhausen 

 

Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass für die Durchführung der 
Straßenmarkierungsarbeiten Anfragen an 3 Markierungsfirmen gerichtet wurden.  
 
Folgende drei Angebote wurden übermittelt. 
 

Firma Preis inkl. MwSt 

Bauschutz GmbH & Co KG aus Wels       € 4.495,00 
-  120,00 

         4.375,00 
+ 20 % 875,00 
      € 5.250,00 

Helmut Obermayer GmbH aus Uttendorf  € 6.094,66 

BMV – Voglsam GmbH aus                                      
St. Marienkirchen 

 € 7.158,00 

 

Nach kurzfristiger Rücksprache mit der Bauschutz GmbH & Co KG aus Wels wurde 
mitgeteilt, dass die unter Pkt. 8. angeführte Fahrtpauschale aufgrund des letzten 
Auftrages (Markierung E-Ladestation Römerstraße) entfallen kann. Weiters wird auch 
noch das Zahlungsziel von 30 Tagen netto auf 14 Tage minus 3 % Skonto geändert. 
 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt Vizebgm. Buchegger den Antrag, dass die 
Auftragsvergabe für die Durchführung von Straßenmarkierungsarbeiten im 
Gemeindegebiet von Holzhausen, zusätzlich der unter Tagesordnungspunkt 4a. 
beschlossenen roten Querungsmarkierung beim Welserberg, an die Firma Bauschutz 
GmbH & Co KG aus Wels durch den Gemeinderat beschlossen werden soll. 
 

Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
5. Beschlussfassung über die Umsetzung der Gebührenbremse lt. Schreiben 

des Amtes der Oö. Landesregierung, GZ: IKD-2023-399349/29-Li 
 

Vizebgm. Buchegger berichtet, dass es noch nicht ganz klar ist, wie die Umsetzung 
der Gebührenbremse des Bundes lt. Schreiben des Amtes der Oö. Landesregierung, 
GZ: IKD-2023-399349/29-Li aussehen soll. Dieser Punkt soll auf die nächste 
Gemeinderatssitzung verschoben werden, wenn mehr Informationen vorliegen. 
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6. Beschlussfassung der Feuerwehr-Tarifordnung 2024 über die Richtsätze für 
die Verrechnung häufig anfallender Leistungen gem. § 2 Abs. 4 Oö. FWG 
2015 

 

Vizebgm. Buchegger berichtet, dass Vom Amt der Oö. Landesregierung in 
Zusammenarbeit mit dem Oö. Landes-Feuerwehrverband eine aktualisierte 
Feuerwehrtarifordnung erstellt wurde. Nach Durchsicht der bisherigen Feuerwehr-
Tarifordnung 2010 und dem Vergleich mit der neuen Tarifordnung 2024 sind noch 
einige Fragen aufgetaucht. Da die Feuerwehrtarifordnung in der Gemeinde 
Holzhausen schon längere Zeit nicht mehr angepasst wurde, soll es vor einer solchen 
Änderung nochmals genauere Gespräche mit dem Feuerwehrkommandanten 
Johannes Brandmayr und auch noch Rücksprachen mit anderen Gemeinden geben. 
Eine neue Tarifordnung und eventuell auch eine aktualisierte 
Feuerwehrgebührenordnung sollen daher erst in der nächsten GR-Sitzung 
beschlossen werden. 
 
 
 
7. Beschlussfassung einer Verordnung über die Erweiterung der 30 km/h-Zone 

im Ortsgebiet von Jebenstein 
 

Vizebgm. Buchegger berichtet, dass vom Sachverständigen für Verkehrstechnik die 
Einführung einer 30 km/h-Zone in der neuen Siedlung in Jebenstein bereits 2021 
befürwortet wurde. Aufgrund dieses Aktenvermerkes des Sachverständigen kann die 
Einführung bzw. die Verordnung der 30 km/h-Zone beschlossen werden. In der 
Gemeinderatssitzung vom 30. Juni 2011 wurde eine Übertragungsverordnung, Zl. 
640/02/A/2011, beschlossen, durch die einzelne Angelegenheiten der örtlichen 
Straßenpolizei an den Bürgermeister übergehen. 
 
Die beiliegende Verordnung wird nach Beschlussfassung zur Verordnungsprüfung an 
das Amt der Oö. Landesregierung, Abteilung Verkehr zur Verordnungsprüfung 
geschickt. 
Eine Abschrift ergeht weiters auch an die Bezirkshauptmannschaft Wels-Land und an 
die Polizeiinspektion Marchtrenk.  
 
Diese Verordnung tritt erst mit der Anbringung der Vorschriftszeichen in Kraft. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR August Lehner den Antrag, dass die 
vorliegende Verordnung einer 30 km/h-Zone im Bereich der neuen Siedlung in der 
Ortschaft Jebenstein (Sattlerstraße, Weberstraße, Schneiderstraße, Schusterstraße) 
beschlossen werden soll. 
 

Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen. 
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8. Beschlussfassung über die Gewährung eines Mietzuschusses 
(Verlängerung) für das Veranstaltungszentrum der Pfarre Holzhausen 

 

Vizebgm. Buchegger berichtet, dass die Pfarre Holzhausen um Verlängerung des 
Mietzuschusses für das Veranstaltungszentrum der Pfarre angesucht hat. 
Der Veranstaltungssaal der Pfarre wird als wichtiger Bestandteil der Gemeinde 
gesehen, wodurch eine Unterstützung bewilligt werden soll.  
Es soll daher im Jahr 2024 neuerlich ein Mietzuschuss in Höhe von € 3.000,-- gewährt 
werden. Weiters wird vorgeschlagen, dass dieser Zuschuss für drei Jahre (bis inkl. 
2026) zugesagt wird, wobei die Förderzusage an eine unentgeltliche Nutzung des 
Saales für Veranstaltungen der Gemeinde (Gemeinde, Schule, Kinderbildungs- und 
Kinderbetreuungseinrichtungen) geknüpft werden soll. 
 
GR Lehner fügt hinzu, dass das Veranstaltungszentrum die einzige Möglichkeit in der 
Gemeinde für private Feiern bietet. 
 
GR Sonntagbauer erklärt, dass die Erhaltung des Veranstaltungszentrums der Pfarre 
rund € 9.000,--/Jahr kostet. Durch die privaten Vermietungen können die Kosten 
natürlich nicht abgedeckt werden, diese sind jedoch sehr willkommen. Die Pfarre 
benötigt für die Erhaltung des Veranstaltungszentrums daher auch wieder einen 
Mietzuschuss durch die Gemeinde Holzhausen. 
 

Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR Lehner den Antrag, dass für die Jahre 
2024 bis 2026 jeweils wieder ein Mietkostenzuschuss in Höhe von € 3.000,-- durch 
den Gemeinderat beschlossen werden soll, wobei die Förderzusage an eine 
unentgeltliche Nutzung des Saales für Veranstaltungen der Gemeinde (Gemeinde, 
Schule, Kinderbildungs- und Kinderbetreuungseinrichtungen) geknüpft werden soll. 
 

Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dafür ist, möge ein 
Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
9. Antrag der FPÖ-Fraktion vom 10. April 2024 über die Auswertung & 

Präsentation der im Ortsgebiet von Holzhausen befindlichen 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen 

 
Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass ein Antrag der FPÖ-Fraktion vom 10.04.2024 
über die Auswertung & Präsentation der im Ortsgebiet von Holzhausen befindlichen 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen vorliegt. Der Antrag wurde mittels Amtsvortrag 
übermittelt. 
 
GR Fraccaroli erklärt, dass im Jahr 2023 drei Stück 
Geschwindigkeitsmesseinrichtungen durch die FPÖ Holzhausen finanziert wurden. 
Nun wären die Messergebnisse sehr interessant. 
 
Vizebgm. Buchegger erklärt daraufhin die Auswertung (liegt dem Protokoll bei). Es 
können zukünftig natürlich auch noch genauere Auswertungen vorgelegt werden. 
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Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR August Lehner den Antrag, die genauen 
Auswertungen der neuen Geschwindigkeitsmesseinrichtungen an den Ausschuss für 
Bau- und Straßenbauangelegenheiten sowie Angelegenheiten der örtlichen 
Raumplanung zuzuweisen. 
 
Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dafür ist, möge ein 
Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
10. Antrag der FPÖ Fraktion vom 10. April 2024 über den Ankauf & Anbringung 

weiterer Fahrbahnschwellen im Gemeindegebiet von Holzhausen 
 

Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass ein Antrag der FPÖ-Fraktion vom 10.04.2024 
über den Ankauf & Anbringung weiterer Fahrbahnschwellen im Gemeindegebiet von 
Holzhausen vorliegt. Der Antrag wurde mittels Amtsvortrag übermittelt. 
 
GR Fraccaroli erklärt den Antrag (liegt dem Protokoll bei) und die möglichen Standorte 
weiterer Fahrbahnschwellen. 
 
GR Schalk fügt hinzu, dass es einige Studien gibt, die nicht unbedingt für solche 
Fahrbahnschwellen sprechen. 
 
GV Eggetsberger führt aus, dass die Elternhaltestellen leider derzeit eigentlich nicht 
verwendet werden. Das einzige Mittel, das gegen Schnellfahrer hilft, ist das Strafen 
durch die Polizei. Die Gemeinde sollte daher die Polizei öfters anfordern. 
 
Vizebgm. Buchegger fügt hinzu, dass bei Schnellfahrern wirklich nur Strafen durch die 
Polizei oder Radarkästen helfen. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR August Lehner den Antrag, die 
bestmöglichen Lösungen zur Eindämmung der Schnellfahrer im Ortsgebiet, an den 
Ausschuss für Bau- und Straßenbauangelegenheiten sowie Angelegenheiten der 
örtlichen Raumplanung zuzuweisen. 
 
Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dafür ist, möge ein 
Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
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11. Beschlussfassung über die Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen 
(Altentag) im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 

 

Vizebgm. Buchegger gibt bekannt, dass auch heuer wieder ein „Tag der 
Junggebliebenen“ abgehalten werden soll, der im Zuge des Teichfest-Frühschoppens 
über die Bühne geht. Es soll auch wieder jeweils 1 Essen + 2 Getränke pro Person auf 
Kosten der Gemeinde Holzhausen am Frühschoppen geben. Da über 150 Personen 
über 65 Jahre eingeladen werden, ist der Teichfestfrühschoppen wieder ideal für eine 
solche Veranstaltung. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt Vizebgm. Buchegger den Antrag, dass die 
Abhaltung eines Tages der Junggebliebenen (Altentag) im Zuge des Teichfest-
Frühschoppens auch für das Jahr 2024 beschlossen werden soll. 
 
Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dem Antrag zustimmt, 
möge ein Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
 
 
 
12. Beschlussfassung Aktionstag „Holzhausen radelt“ im Rahmen der 

Eröffnung des Geh- und Radweges Richtung Lehen 
 
Vizebgm. Buchegger ersucht GR Schalk um Berichterstattung. 
 
GR Schalk berichtet, dass in der Sport- und Umweltausschusssitzung am 15. April 
2024 folgende Aktionen zur Umsetzung beschlossen wurden. 
 

- G´schickt verkuppelt 
- Frühstückssackerl „Danke, dass du Rad fährst“ 
- Radfreundliche Veranstaltung 

 
Ein Bericht liegt dem Protokoll bei. 
 
GR Fraccaroli fügt hinzu, dass man auch ein Geschirrmobil der Bezirksabfallverbände 
für eine solche Veranstaltung nutzen könnte. 
 
GV Eggetsberger findet es schade, dass nur so wenige Gemeinderatsmitglieder zu der 
heutigen Sitzung mit dem Rad erschienen sind, obwohl es vorher mit der Einladung 
angekündigt wurde. 
 
Nach Beendigung der Wechselrede stellt GR Schalk den Antrag, die Themen wie den 
Aktionstag „Holzhausen radelt“ im Rahmen der Eröffnung des Geh- und Radweges 
Richtung Lehen, dem Ausschuss für örtliche Umweltfragen und Sportangelegenheiten 
zuzuweisen. 
 
Der Vizebgm. lässt über den Antrag abstimmen und erklärt, wer dafür ist, möge ein 
Zeichen mit der Hand geben. 
 

Einstimmig angenommen 
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13. Allfälliges 
 
 
13.1. Treppe Anhänger Grünschnitt 
 
Vizebgm. Buchegger berichtet, dass es eine Anfrage bezüglich einer Treppe für den 
Grünschnittanhänger gegeben hat. Anscheinend verkauft ein ortsansässiges 
Unternehmen eine solche Treppe. Das Problem bei solchen Treppen ist jedoch die 
Haftungsfrage bezüglich Fallschutz etc., daher handelt es sich hierbei um ein sehr 
heikles Thema. Es müsste ein fixer Platz für die Treppe sowie ein fixer Zu- und 
Abfahrtsbereich für den Pritschenwagen des Bauhofes H.O.K. errichtet werden. 
 
GRE Ablinger fügt hinzu, dass es sich beim Grünschnittanhänger um eine 
Dienstleistung der Gemeinde handelt und die Gemeinde einen solchen Anhänger nicht 
verpflichtend hinstellen muss.  
 
Nach Beendigung der Wechselrede kommen die Gemeinderäte zum Entschluss, eine 
solche Treppe beim Grünschnittanhänger nicht vorzusehen. 
 
 
 
13.2. Errichtung eines Urnenfriedhofs 
 
GR Sonntagbauer trägt eine PowerPoint-Präsentation (liegt dem Protokoll bei) über 
die Errichtung eines Urnenfriedhofes in Holzhausen vor. Es handelt sich um 
Gesamtkosten von ca. € 65.000 – 70.000. Folgender Finanzierungsvorschlag liegt 
derzeit vor: 
 
Kostenbeitrag Pfarre €   29.000,-- 
Kostenbeitrag Diözese €            0,-- 
Sponsoring Sitzbank €        500,-- 
Urnenfriedhofeinnahmen der nächsten fünf Jahre €     7.000,-- 
Erwartete Gesamtkosten € - 65.000,-- 
Voraussichtliche Finanzierungslücke €   28.000,-- 
(ohne Überdachung des Sitzplatzes) 
 
Nach Beendigung der Wechselrede fügt Vizebgm. Buchegger hinzu, dass es bereits 
einen Gemeinderatsbeschluss vom 2. März 2021, TOP 10, gibt, in dem eine 
Förderzusage von Seiten des Gemeinderates in der Höhe von 50 % der damals 
geschätzten Gesamtkosten (€ 30.000,--) beschlossen wurde. Über die Höhe muss 
natürlich nochmals gesprochen werden. Jedoch müssen vorher genaue Zahlen 
(jeweils 3 Angebote) vorgelegt werden. Eine Beschlussfassung soll eventuell bei der 
nächsten GR-Sitzung angestrebt werden. 
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----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Genehmigung der Verhandlungsschrift über die letzte Sitzung 
 
Gegen die während der Sitzung zur Einsicht aufgelegene Verhandlungsschrift über die 
letzte Sitzung vom 07. März 2024 wurden keine Einwendungen erhoben. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Nachdem die Tagesordnung erschöpft ist und sonstige Anträge und Wortmeldungen 
nicht mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende die Sitzung um 22:15 Uhr. 
 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Unterfertigung der Reinschrift gem. § 54 Abs. 4 der Oö. GemO idgF 
 
 

 
Vizebgm. Josef Buchegger eh. 

(Vorsitzender) 

 
AL Dominik Datscher eh. 

(Schriftführer) 
 
Übermittlung der Verhandlungsschrift (nicht genehmigte Fassung) an alle im 
Gemeinderat vertretenen Fraktionen (Fraktionsobmänner) bzw. an alle Gemeinderäte, 
die über eine e-mail-Adresse verfügen. 
 

Holzhausen: 21. Mai 2024 
 
Die unterschriebene Fassung ist überdies bis zur nächsten Sitzung des 
Gemeinderates während der Amtsstunden im Gemeindeamt sowie während der 
nächsten Sitzung zur Einsicht für die Mitglieder und Ersatzmitglieder des 
Gemeinderates, die an der Sitzung teilgenommen haben, aufzulegen. 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Gegen die Verhandlungsschrift wurden in der Sitzung vom 27. Juni 2024 keine 
Einwendungen erhoben. Das ordnungsgemäße Zustandekommen der 
Verhandlungsschrift wird gemäß § 54 Abs. 5 der Oö. GemO idgF bestätigt. 
 

 
 
 
 
 

Vizebgm. Josef Buchegger eh. 
(Vorsitzender) 

 
 
 
 
 

GR Mario Eggetsberger eh. 
(Fraktionsobmann SPÖ) 

 
 
 
 
 
 

GR Tino Andrea Fraccaroli eh. 
(Fraktionsobmann FPÖ) 

 
 
 
 
 

Kadriye Aichner BA MA eh. 
(GRÜNE Fraktion) 

 


